



UB PhD Scholarships

Appel à projets 2025
Contrats doctoraux pour candidates et candidats
internationaux dans les Graduate Programs

Call for applications 2025
Doctoral contracts for international students within the
Graduate Programs

TABLE DES MATIERES / TABLE OF CONTENT

1. CADRE GENERAL / GENERAL CONDITIONS

Conditions de l'appel, projets éligibles et financement.
Terms, eligibility and funding.

2. APPEL À SUJETS / CALL FOR PROPOSALS

Dépôt de propositions de sujets par les potentiels directeurs et directrices de thèse.
Submission of PhD proposals by thesis supervisors.

3. APPEL À CANDIDATURES / CALL FOR APPLICATIONS

Dépôt de candidatures sur sujets par les candidates et candidats internationaux.
Application on proposals by international candidates.

4. CALENDRIER / CALENDAR



1. CADRE GENERAL / GENERAL CONDITIONS

La Graduate Research School de l'université de Bordeaux met en place **un appel à contrats doctoraux** pour la rentrée universitaire **2025-2026**.

Cet appel est destiné à favoriser l'attractivité internationale des nouveaux Graduate Programs de l'université de Bordeaux dans le cadre du projet ANR-20-SFRI-0001 « Structuration de la formation par la recherche dans les initiatives d'excellence ».

Les contrats doctoraux pourront être attribués à des **candidates ou candidats internationaux**¹ souhaitant effectuer un doctorat à l'université de Bordeaux à la rentrée 2025-2026, dans le **périmètre scientifique des 11 Graduate Programs** suivants uniquement :

- ARCHEO
- AFRICA
- Cancer Biology
- Cardiac EP
- EcoPoDeMa
- Infinity²
- Numerics
- EUREkA
- SENSE
- SiTH
- LEXFI

Le salaire proposé, de niveau 1, est conditionné à la réalisation de l'activité recherche. Les doctorantes et doctorants auront la possibilité de soumettre une candidature à une mission complémentaire pour laquelle une rémunération complémentaire à l'activité recherche pourra être versée, conformément aux critères et à la procédure validée par la Graduate Research School.

A titre indicatif, au 1^{er} janvier 2025, le salaire brut mensuel est de 2 200€ / mois (± 1 768,13€ nets).

Cet appel se déroulera en deux temps :

- 1) Appel à sujets à destination des directions de thèse potentielles de l'UB
- 2) Appel à candidatures à destinations des étudiantes et étudiants candidats au doctorat sur sujets

The Graduate Research School of the University of Bordeaux is putting out a **call for doctoral contracts** for the start of the **2025-2026** academic year.

This call aims at promoting our new Graduate Programs on an international scale as part of the ANR-20-SFRI-0001 project « Structuration de la formation par la recherche dans les initiatives d'excellence ».

The doctoral contracts may be awarded to **international candidates**² wishing to start a PhD at the University of Bordeaux at the start of the 2025-2026 academic year, within the **scientific scope of the following 11 Graduate Programs** exclusively:

- ARCHEO
- AFRICA
- Cancer Biology
- Cardiac EP
- EcoPoDeMa
- Infinity²
- Numerics
- EUREkA
- SENSE
- SiTH
- LEXFI

The salary (level 1) is conditional on completion of the research activity. PhD students have the opportunity to submit an application for a complementary mission for which additional remuneration may be paid, in accordance with the criteria and procedure validated by the Graduate Research School.

As an indication, on January 1st, 2025, the monthly gross salary is €2.200 (around €1.768,13 / net).

This call will take place in two stages:

- 1) Call for topics for UB thesis supervisors
- 2) Call for applications from students on published PhD topics

¹ cf. définition « candidats internationaux » dans la partie *Appel à candidatures*

² See definition of "international candidates" in the *Call for applications* section.

2. APPEL À SUJETS / CALL FOR PROPOSALS

Dans un premier temps, les directeurs et directrices de thèse pourront déposer des sujets dans le périmètre scientifique des Graduate Programs. La direction de thèse doit être habilitée à diriger des recherches (HDR) ou autorisé à diriger une thèse (ADT) à la date du **31/12/2024**, c'est-à-dire dans l'une des conditions ou situations suivantes :

- > Avoir un grade de professeur / professeure ou équivalent
- > Avoir le diplôme d'HDR
- > Avoir une ADT temporaire du CAC en cours de validité conforme au taux d'encadrement autorisé par l'école doctorale
- > Avoir une demande HDR du CAC en cours de validité (de moins de 2 ans au 31/12/2024)

Critères d'évaluation :

Les projets seront évalués sur la base des critères suivants :

- > La thématique du projet dans le périmètre des Graduate Programs
- > L'originalité et la pertinence du sujet
- > Le plan de formation associé au projet pour la candidate ou le candidat
- > Une attention particulière sera portée aux projets incluant une cotutelle internationale

Procédure de dépôt du sujet :

Le dépôt du sujet s'effectuera **sur la plateforme ADUM uniquement.**

Vous devrez **joindre le dossier de candidature** (disponible sur la page dédiée du site du doctorat) **en annexe sur ADUM.**

Ce dossier devra obligatoirement être **approuvé et signé par le Comité Exécutif (ComEx) du Graduate Program de rattachement avant dépôt sur ADUM.**

Au moment du dépôt sur ADUM, il faudra indiquer :

- > Type de financement : **Appel à projets - UB PhD Scholarships**
- > Date de début du financement : **01/09/2025, 01/10/2025 ou 01/11/2025 (au choix)**

Initially, thesis supervisors will be able to submit PhD topics within the scientific scope of the Graduate Programs. Thesis supervisors must be authorized to direct research (HDR) or authorized to supervise a thesis (ADT) on the date of **31/12/2024**, i.e. in one of the following conditions or situations:

- > Have the rank of professor or equivalent
- > Hold the HDR diploma
- > Hold a valid temporary ADT that complies with the supervision rules of the doctoral school.
- > Hold a valid HDR application from the CAC (less than 2 years old by 31/12/2024)

Evaluation criteria:

Projects will be evaluated on the basis of the following criteria:

- > The topic of the project within the scope of the Graduate Programs
- > Originality and relevance of the topic
- > The training plan for the future PhD student associated with the project
- > Special attention will be paid to projects involving an international co-supervision (cotutelle)

Application process:



The PhD topic must be submitted **on the ADUM platform.**

You must **attach the application form** (available on the dedicated page of the PhD website) **as an appendix on ADUM.**

This application file must be **approved and stamped by the Executive Committee (ComEx) of the relevant Graduate Program before submission on ADUM.**

When submitting your application, please indicate:

- > Type of funding: **Appel à projets - UB PhD Scholarships**
- > Funding start date: **01/09/2025, 01/10/2025 or 01/11/2025 (your choice)**

<ul style="list-style-type: none"> > Date de fin du financement : 31/08/2028, 30/09/2028 ou 31/10/2028 (<i>selon date de début choisie</i>) > Origine du financement : AAP CED - UB PhD Scholarships – ANR-SFRI > Employeur : Université de Bordeaux <p> ED Sciences de la vie et de la santé (SVS) : Si vous avez déjà déposé un sujet pour la campagne 2025 de l'école doctorale, vous devez contacter l'école doctorale (ed-svs@u-bordeaux.fr) pour être autorisé(e) à déposer un deuxième sujet dans le cadre de cette campagne UB PhD Scholarships.</p> <p>Les candidatures incomplètes ou ne répondant pas aux critères d'éligibilité ne seront pas évaluées. Il est rappelé que sont automatiquement inéligibles :</p> <ul style="list-style-type: none"> > Les dossiers incomplets ou déposés hors délai > Les dossiers pour lesquels le porteur (et codirecteurs ou codirectrices éventuelles) ne sont pas autorisés par l'école doctorale à diriger une thèse > Les dossiers n'ayant pas pris attache en amont avec le Graduate Program de rattachement <p>A clôture du dépôt, le bureau de la Graduate Research School évaluera les propositions et sélectionnera les sujets pour publication.</p> <p>Chaque direction de thèse est invitée à diffuser son sujet dans son propre réseau.</p> <p>Le bureau International se chargera également d'appuyer les équipes pour publier et diffuser les offres de sujets à l'international, pour attirer les candidates et candidats éligibles.</p>	<ul style="list-style-type: none"> > Funding end date: 31/08/2027, 30/09/2027 or 31/10/2027 (<i>depending on the chosen starting date</i>) > Origin of funding: AAP CED - UB PhD Scholarships - ANR-SFRI > Employer: University of Bordeaux <p> Health and Life Sciences (ED SVS) : If you have already submitted a topic for the doctoral school's 2025 campaign, you must contact the doctoral school (ed-svs@u-bordeaux.fr) to submit a second topic for this UB PhD Scholarships campaign.</p> <p>Applications that are incomplete or do not meet the eligibility criteria will not be evaluated. Please note that the following are automatically considered not eligible:</p> <ul style="list-style-type: none"> > Applications that are incomplete or submitted after the deadline > Applications for which the applicant (and any co-supervisors) are not authorized by the doctoral school to supervise a thesis. > Applications for which no prior contact has been made with the relevant Graduate Program <p>At the end of the submission process, the board of the Graduate Research School will evaluate the proposals and select the topics for publication.</p> <p>Each thesis supervisor is invited to disseminate his or her topic within his or her own network.</p> <p>The International Office will also offer support in publishing and disseminating the PhD topics internationally to attract eligible candidates.</p>
---	--

3. APPEL À CANDIDATURES / CALL FOR APPLICATIONS

Après validation, la liste des sujets sera disponible sur ce lien : <https://adum.fr/UBX/ptUBPS>.

Les candidates ou candidats devront se positionner sur un ou deux sujets maximum pour déposer une candidature.

Sont éligibles uniquement des **candidatures internationales**, à savoir :

- > des candidates ou candidats ayant obtenu (ou en cours d'obtention de) leur **diplôme d'accès au doctorat (ex : Master) dans un établissement à l'étranger (et étranger)**
- > des candidates ou candidats actuellement inscrits en **deuxième année dans un Master « Graduate Program »** de l'université de Bordeaux, et ayant obtenu leur **diplôme d'accès au Master (ex : Licence, Bachelor ou Master 1) dans un établissement à l'étranger (et étranger)**

Chaque candidate ou candidat devra transmettre :

- **Copie de ses diplômes et relevés de notes antérieur**
- **Certificat d'inscription pour l'année en cours**
- **CV**
- **1 lettre de motivation pour le sujet choisi**
- **1 lettre de recommandation**
- **Tout document pouvant attester de la maîtrise de l'anglais**

Tous les documents transmis dans une autre langue que l'anglais ou le français devront être accompagnés d'une **traduction certifiée conforme** par un organisme compétent.

À ce stade de la candidature, les documents en anglais sont acceptés. Toutefois, en cas de sélection, une traduction en français certifiée conforme des documents suivants sera demandée pour procéder à l'inscription :

- diplôme ou attestation de réussite de Master
- acte de naissance (pour les personnes de nationalité hors France ou UE)

Les dossiers éligibles seront évalués par les ComEx des Graduate Programs de rattachement des projets.

Les candidates et candidats admissibles seront convoqués pour une audition en présence du ComEx et de la direction de thèse du projet choisi.

After approval, the list of topics will be available on this link: <https://adum.fr/UBX/ptUBPS>.

Applicants will have to position themselves on one or two topics maximum to submit an application.

Only **international applications** are eligible, i.e.:

- > candidates holding (or currently enrolled in) a **national level master's degree or another degree conferring master's status** from a foreign institution (and abroad)
- > candidates who are currently enrolled in second year of a **Master "Graduate Program" at the University of Bordeaux**, and **holding a degree (e.g. Licence, Bachelor or Master 1) from an institution abroad (and abroad)**

Each candidate must submit:

- **Copies of previous diplomas and transcripts**
- **Certificate of registration for the current year**
- **CV**
- **1 letter of motivation for the chosen topic**
- **1 letter of recommendation**
- **Any document proving proficiency in English**

Any document transmitted in a language other than English or French must get a **translation certified by a competent institution**.

At this time of application, we accept documents in English. However, if the application is approved for funding, an official French translation will be required for the following documents at the time of enrollment:

- Master diploma
- Birth certificate (for nationals from outside France and European Union)

Eligible applications will be evaluated by the Executive committee (ComEx) of the Graduate Programs to which the projects belong.

Eligible candidates will be invited to an audition in the presence of the ComEx and the thesis supervisor of the chosen project.

<p>Chaque ComEx établira à la suite des auditions un classement des candidates et candidats en vue du bureau final, qui procèdera à un interclassement et déterminera la liste des candidates et candidats admis.</p> <p>Toutes les lauréates et lauréats seront informés fin mai de leur sélection.</p> <p>Chaque projet devra démarrer entre le 1^{er} septembre et le 1^{er} novembre 2025 au plus tard.</p>	<p>Following the auditions, each ComEx will draw up a ranking of the candidates for the final evaluation board, which will carry out an inter-ranking and determine the list of admitted candidates.</p> <p>All grantees will be notified of their selection by the end of May.</p> <p>Each project must start between September 1 and November 1, 2025 at the latest.</p>
--	---

4. CALENDRIER / CALENDAR

DATES	ÉTAPES	APPLICATION STAGES
3 février à 23h59	Date limite de dépôt des sujets sur ADUM	Deadline for submission of topics on ADUM
Bureau du 11 février	Evaluation et validation des sujets	Topics selection
Semaine du 17 février	Publication et diffusion des sujets validés Ouverture du dépôt des candidatures	Publication of selected topics Opening of applications
17 mars à 23h59	Date limite de dépôt des candidatures	Deadline for applications submission
Semaine du 17 mars	Tri des candidatures éligibles et envoi aux ComEx	Eligible applications are sent to the evaluation committees of the Graduate Programs
25 mars au 25 avril	Évaluation des candidatures et auditions par les ComEx	Evaluation and auditions by the committees of the Graduate Programs
Bureau du 13 mai	Comité final et interclassement des candidatures auditionnées	Final evaluation committee and ranking of auditioned applicants
Fin mai	Notification des résultats d'admission aux candidates et candidats	Notification of admission results to applicants

CONTACTS

UB PhD Scholarships	Manon DUMAS	internationalisation.doctorat@u-bordeaux.fr
ARCHEO	Lorren N'GUESSAN	gp.archeo@u-bordeaux.fr
AFRICA	Lorren N'GUESSAN	gp.africa@u-bordeaux.fr
Cancer Biology	Caroline COLBERT	cancerbiology@u-bordeaux.fr
Cardiac EP	Marianne CHARAMON	gp-cardiacep@u-bordeaux.fr
EcoPoDeMa	Lorren N'GUESSAN	gp.ecopodema@u-bordeaux.fr
Infinity²	Caroline COLBERT	gp.infinity2@u-bordeaux.fr
LEXFI	Lorren N'GUESSAN	gp.lexfi@u-bordeaux.fr
Numerics	Juliette MARSON-BELLAMY	gp-numeric@u-bordeaux.fr
EUREKA	Caroline COLBERT	gp-eureka@u-bordeaux.fr
SENSE	Lorren N'GUESSAN	gp.sense@u-bordeaux.fr
SiTH	Caroline COLBERT	gp.sith@u-bordeaux.fr